

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan hasil penelitian dan pengolahan data yang telah dilakukan terkait Pengaruh Inflasi, Kurs, Suku Bunga, Produk Domestik Bruto, BOPO dan ROE terhadap Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri, maka ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Inflasi berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri. Hal ini berarti turunya Inflasi tidak signifikan mempengaruhi Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri bahkan cenderung mengalami fluktuasi. Dalam masa inflasi, masyarakat cenderung enggan menabung dan juga enggan pegang uang kas, sebab nilai riil uang terus merosot. Orang-orang kaya lebih suka menyimpan kekayaannya dalam bentuk barang (rumah, tanah, emas, dan dollar).
2. Kurs berpengaruh positif dan signifikan terhadap Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri. Hal ini berarti jika Kurs mengalami kenaikan maka akan menaikkan Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri. Depresiasi atau melemahnya nilai tukar rupiah terhadap USD dapat menyebabkan *capital out flow* atau pelarian modal masyarakat ke luar negeri karena jika dibandingkan dengan mata uang negara lain maka ekspektasi *return* investasi di Indonesia lebih rendah. Berdasarkan hal tersebut, perubahan nilai tukar rupiah terhadap USD dapat mempengaruhi pertumbuhan jumlah rekening maupun dana pihak ketiga di perbankan syariah di Indonesia. Dengan menurunnya pertumbuhan jumlah rekening maupun dana pihak ketiga perbankan syariah juga akan berdampak terhadap penurunan jumlah simpanan mudharabah
3. Suku Bunga berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri. Hal ini berarti meskipun Suku Bunga mengalami penurunan tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri. Faktor

yang menyebabkan Suku Bunga tidak berpengaruh terhadap Jumlah Deposito *Mudharabah* kemungkinan dipengaruhi oleh kondisi ekonomi yang sedang baik sehingga akan lebih menguntungkan jika dana digunakan untuk bisnis daripada ditanamkan dalam bentuk deposito.

4. Produk Domestik Bruto (PDB) berpengaruh positif dan signifikan terhadap Jumlah Deposito *Mudharabah* di Bank Syariah Mandiri. Hal ini berarti meningkatnya PDB secara signifikan berpengaruh terhadap Jumlah Deposito *Mudharabah* di Bank Syariah Mandiri. Jika PDB naik maka akan diikuti oleh meningkatnya jumlah pendapatan masyarakat. Pendapatan yang diperoleh oleh masyarakat setelah digunakan untuk memenuhi kebutuhan sehari-harinya, maka sisanya akan diinvestasikan ke dalam berbagai bentuk investasi yang disediakan oleh lembaga keuangan. Investasi dapat dilakukan oleh masyarakat dalam berbagai bentuk, salah satunya deposito *mudharabah*.
5. BOPO berpengaruh positif dan signifikan terhadap Jumlah Deposito *Mudharabah* di Bank Syariah Mandiri. Hal ini berarti jika BOPO mengalami peningkatan maka akan berpengaruh secara signifikan terhadap Jumlah Deposito *Mudharabah* di Bank Syariah Mandiri. Semakin kecil BOPO yang diperoleh artinya perusahaan semakin efisien dalam manajemen beban dan pendapatan operasional perusahaan karena biaya operasional yang dikeluarkan lebih kecil dibandingkan pendapatan operasional sehingga laba yang diperoleh semakin kecil. Hal tersebut berdampak pada tingkat bagi hasil deposito *mudharabah* yang didapat nasabah semakin besar. Sehingga semakin besar BOPO maka semakin kecil tingkat bagi hasil deposito *mudharabah*.
6. *Return On Equity* (ROE) berpengaruh negatif dan tidak signifikan terhadap Jumlah Deposito *Mudharabah* di Bank Syariah Mandiri. Hal ini berarti meskipun ROE mengalami penurunan, ROE tidak memberikan pengaruh secara signifikan terhadap Jumlah Deposito *Mudharabah* di Bank Syariah Mandiri. ROE tidak memiliki pengaruh dengan Jumlah Deposito *Mudharabah* karena profit yang diperoleh perbankan syariah tidak sepenuhnya dibagikan untuk akad deposito *mudharabah* saja, melainkan bisa

saja masih teralokasikan pada produk tabungan mudharabah maupun keperluan operasional perbankan syariah lainnya.

7. Apabila dilakukan uji bersama-sama pada keenam variabel bebas yaitu Inflasi, Kurs, Suku Bunga, Produk Domestik Bruto, BOPO dan ROE berpengaruh positif secara signifikan terhadap Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri. Hal ini menunjukkan bahwa meskipun Inflasi, Kurs, Suku Bunga, Produk Domestik Bruto, BOPO dan ROE meningkat, maka Jumlah Deposito Mudharabah di Bank Syariah Mandiri akan berpengaruh positif secara signifikan.

B. Saran

Dari hasil kesimpulan dalam penelitian ini, peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Lembaga (Bank Syariah Mandiri)
 - a. Diharapkan dapat meningkatkan produk dan jasa yang ada di bank syariah. Karena dengan hal tersebut dapat memudahkan seluruh nasabah Bank Syariah Mandiri untuk memenuhi kebutuhannya dan dapat menguntungkan kedua belah pihak yaitu antara nasabah dan pihak bank.
 - b. Diharapkan pihak bank syariah berhati-hati dalam memilih nasabah yang akan bekerjasama dengan bank syariah khususnya dalam akad mudharabah baik dari deposito, tabungan, pembiayaan dan lain sebagainya. Hal ini bertujuan untuk meminimalisir resiko yang dapat merugikan pihak bank sendiri.
2. Bagi Peneliti yang Akan Datang
 - a. Berkaitan dengan data yang digunakan penelitian saat ini masih terbatas dengan periode data yang singkat, diharapkan untuk peneliti selanjutnya untuk menambah periode data untuk diteliti. Selain itu, peneliti selanjutnya diharapkan untuk menambah variabel yang dapat memengaruhi jumlah deposito mudharabah di Bank Umum Syariah seperti variabel makroekonomi salah satunya yakni jumlah uang beredar, dan variabel

mikroekonomi seperti *Return On Asset (ROA)*, *Capital Adequacy Ratio (CAR)* dan lain sebagainya.

Penelitian ini menggunakan data sekunder dari Bank Indonesia, Badan Pusat Statistik dan laporan keuangan Bank Syariah Mandiri. Diharapkan untuk penelitian selanjutnya dapat mengetahui secara langsung dari sisi nasabah dengan wawancara atau kuisisioner, sehingga diketahui secara jelas dan pasti faktor-faktor yang mempengaruhi nasabah dalam menanamkan dananya ke dalam deposito mudharabah Bank Syariah Mandiri